



COMO
EN CASA
Arranca Alejandro Sanz la gira "¿Y Ahora Qué?" en México, país que le recuerda por qué empezó a cantar y el que considera su segunda casa.
GENTE

¡Es hoy, es hoy!
Abre Dallas la Temporada 2025 de la NFL visitando al monarca Filadelfia, que busca dar golpe de autoridad para demostrar que el bicampeonato es posible. **CANCHA**



JUEVES 4 / SEP. / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

54 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,564 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Pide Marco Rubio a Sheinbaum eliminar barreras al comercio

Emplaza EU a México por prácticas anti T-MEC

Preocupan a Washington piratería, regulación y política energética

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO Y MAYUMI SUZUKI

El Gobierno de Estados Unidos quiere que la Administración de Claudia Sheinbaum elimine las barreras que, en su consideración, impiden el libre comercio entre ambas naciones.

Se trata de todas aquellas medidas aplicadas por la 4T que van en contra del Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), como la política energética que favorece a CFE y Pemex, y los obstáculos regulatorios en agricultura, salud, servicios financieros, telecomunicaciones y propiedad intelectual.

En su primera gira oficial a México, el Secretario de Estado de EU, Marco Rubio, urgió a la Presidenta Sheinbaum a eliminar dichas barreras que afectan el intercambio comercial entre ambos países, de acuerdo con un pronunciamiento de la oficina del funcionario, el cual se apartó de la declaración conjunta orientada a los acuerdos para la seguridad fronteriza.

"Durante la reunión", destacó el pronunciamiento del Departamento de Estado, "el Secretario enfatizó la importancia de resolver las barreras comerciales y no comerciales para fomentar la prosperidad de ambas naciones".

Hace cinco meses, la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR) publicó su Informe de Estimaciones Nacionales de Comercio 2025, en donde destacó las principales barreras comerciales no arancelarias de México, las cuales afectan a exportadores e inversionistas estadounidenses.

En este informe resaltó la política energética, que calificó como regresiva y que favorece a Pemex y a la CFE al restringir la participación privada, y apuntó además a prácticas aduaneras opacas, demoras en registros sanita-

rios y restricciones a productos biotecnológicos, medidas que son incompatibles con estándares internacionales.

El Gobierno de Donald Trump advirtió que muchas de estas acciones contradicen los compromisos asumidos por México en el T-MEC.

Conforme a versiones de empresarios mexicanos que han estado cerca de las negociaciones del Gobierno mexicano con el estadounidense, el Secretario de Comercio, Howard Lutnick, y la USTR han plasmado en 57 puntos esas inquietudes y han pedido a México revisarlas en vista a la renegociación del T-MEC.

¿Y EN SEGURIDAD?

En la declaratoria conjunta tras las conversaciones entre Rubio y la Presidenta Sheinbaum, los Gobiernos de México y EU destacaron los acuerdos de seguridad para la frontera, encaminados a contrarrestar a los cárteles en la frontera, eliminar túneles fronterizos clandestinos, abordar flujos financieros ilícitos y mejorar la colaboración para prevenir el robo de combustible.

También acordaron incrementar inspecciones y realizar investigaciones y procesos judiciales contra tráfico de drogas y armas, a través de un equipo de funcionarios de ambas naciones en el llamado Programa de Cooperación sobre Seguridad Fronteriza y Aplicación de la Ley.

Minutos antes de reunirse con Rubio, Sheinbaum adelantó algunos elementos del acuerdo de entendimiento.

"Tiene que ver con colaboración sin subordinación, cooperación y cooperación en el marco de nuestras soberanías", detalló.

"Se forma un Grupo de Alto Nivel que ya se reunió una primera vez en Washington y que la idea es que pueda tener reuniones permanentes entre ambos gobiernos, a través de los secretarios de Estado, para dar continuidad a este programa de cooperación".

CON INFORMACIÓN DE NATALIA VITELA Y CLAUDIA GUERRERO

¿CUÁLES SON LAS BARRERAS?

El Secretario Marco Rubio refrendó ante la Presidenta Claudia Sheinbaum los obstáculos comerciales que preocupan a la Oficina del Representante Comercial de EU (USTR):

■ **POLÍTICA ENERGÉTICA REGRESIVA**, que favorece a la CFE y Pemex.

■ **OBSTÁCULOS REGULATORIOS** en agricultura, salud y servicios financieros.

■ **INCONSISTENCIA DE NORMAS** aduaneras y de etiquetado a la importación.

■ **PRÁCTICAS ADUANERAS** opacas.

■ **RESTRICCIONES A PRODUCTOS** biotecnológicos.

■ **DEMORAS DE COFEPRIS** para entregar registros sanitarios.

■ **RECHAZO**, sin base científica, **A PERMISOS** de importación de glifosato.

■ **FALTA DE RENOVACIÓN** de registros de plaguicidas y químicos agrícolas.

■ **RESTRICCIONES AL MAÍZ** genéticamente modificado.



■ **RETRASO EN APROBACIÓN** de variedades de algodón genéticamente modificado.

■ **ALTA DISPONIBILIDAD** de productos falsificados.

■ **PIRATERÍA DIGITAL**.

■ **FALTA DE REGLAMENTOS** de leyes de propiedad industrial y derechos de autor.

■ **EXIGENCIA DE PAGOS** retroactivos desde 2015 a aseguradoras extranjeras.

■ **DESAPARICIÓN DEL IFT** como regulador autónomo.

■ **RESTRICCIÓN** al fracking.

■ **CONTROL ESTATAL** del litio.

Aplica Economía tarifa a calzado chino

NALLELY HERNÁNDEZ Y RICARDO CARRILLO

La Secretaría de Economía impuso cuotas compensatorias definitivas a las importaciones de calzado originarias de China, después de concluir que estos productos ingresaron al País en condiciones de comercio desleal, afectando a la industria nacional.

Ante este hallazgo, se establecieron cuotas compensatorias que van de 0.54 a 22.50 dólares por par, las cuales se aplicarán a importaciones de calzado chino que ingrese por debajo de los 22.58 dólares y tendrán una vigencia de cinco años.

Los productos investigados fueron botas; sandalias básicas, formales y de vestir; tenis chocco deportivos; calzado casual con corte; en su mayoría con cortes y suelas sintéticos.

Al menos unos 500 importadores de calzado estarán sujetos a las cuotas compensatorias para importaciones chinas, según la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato.

Juan Carlos Cashat Usabiaga, presidente de esta agrupación zapatera, aseguró que estas medidas ponen un alto a prácticas desleales que han causado la reducción de 22 mil empleos en cinco años.

DESPIDEN A SUBSECRETARIO CHILPANCINGO.

Ayer fue sepultado el subsecretario del Bienestar de Guerrero, Hossein Nabor Guillén, asesinado el martes en Tixtla. Amigos, colaboradores y familiares exigieron justicia y castigo por el homicidio. **PÁGINA 11**

Dominan Los Ardillos en centro de Guerrero

REFORMA / STAFF

La ejecución del subsecretario del Bienestar del Gobierno de Guerrero y ex Alcalde de Tixtla, Hossein Nabor Guillén, ocurrió en una región donde el grupo criminal Los Ardillos disputa el cobro de piso y extorsiona al transporte gracias a su cercanía con autoridades locales.

En al menos 13 municipios del Centro y Montaña baja de Guerrero, las autoridades locales gobiernan bajo el asedio de este grupo criminal, encabezado por Celso Ortega Jiménez, quien ha tenido encuentros con Alcaldes del PRD y Morena.

Con base en Quechultenango-Petaquillas, Los Ardillos operan el corredor Chilpancingo-Tixtla-Chilapa, con presencia en Mochitlán, Zitlala y José Joaquín de Herrera, de acuerdo con fuentes de seguridad.

Sus ingresos provienen del cobro de piso, la extorsión al transporte público y el control de actividades comerciales; además, han paralizado Chilpancingo con bloqueos y ataques a bases de "colectivos".

En julio de 2023, se dieron a conocer imágenes de Celso Ortega con la Alcaldesa morenista de Chilpancingo, Norma Otilia Hernández y su esposo Diego Omar Benigno González, reunidos en un restaurante.

Tras la difusión de ese encuentro se desató la violencia en las calles de Chilpancingo y Tixtla con ataques armados al transporte público, con un saldo de una veintena de asesinatos en su mayoría de transportistas.

En Chilpancingo existe una disputa por el territorio entre Los Ardillos y Los Tlacos, este último grupo dirigido por Onésimo Marquina.

BAJO ASEPIO

El grupo criminal Los Ardillos tiene presencia en estos municipios de la región Centro de Guerrero:



Crece 4% informalidad

De enero a marzo la economía informal creció 4% anual, e hiló 16 trimestres con avances, según datos del Inegi; puntean el alza Oaxaca, Tamaulipas, CDMX y Edomex. **NEGOCIOS**

Exigen expedientes víctimas de Epstein

REFORMA / STAFF

WASHINGTON.- Sobrevivientes de la red de tráfico sexual del fallecido financiero Jeffrey Epstein exigieron ayer al Congreso de Estados Unidos aprobar una ley que obligue a la Administración Trump a divulgar todo el material no clasificado de la investigación federal.

Las víctimas demandaron se incluyan datos sobre los clientes que abusaron de menores de edad.

Acompañados por congresistas republicanos y demócratas, sobrevivientes del delincuente sexual, acompañados de sus abogados, acusaron al Gobierno federal de proteger a quienes fueron cómplices de los crímenes de Epstein al mantener los archivos en secreto.

Anunciaron, además, que compilarán una lista de nombres de personas vinculadas a esos abusos.

Acusa Trump conspiración

REFORMA / STAFF

El Presidente Donald Trump acusó a los Mandatarios Xi Jinping (China), Vladimir Putin (Rusia) y Kim Jong-un (Corea del Norte), reunidos en Beijing para conmemorar el fin de la Segunda Guerra Mundial, de conspirar contra Estados Unidos.

"La gran pregunta que hay que responder es si el Presidente Xi, de China, mencionará o no el enorme apoyo y la 'sangre' que los Estados Unidos de América dieron a China para ayudarla a ase-

gurar su libertad frente a un invasor extranjero muy hostil. Muchos estadounidenses murieron en la búsqueda de China por la victoria y la gloria. Espero que sean honrados y recordados.

"Que el Presidente Xi y el maravilloso pueblo de China tengan un gran y duradero día de celebración. Por favor, transmita mis más cordiales saludos a Vladimir Putin y Kim Jong-un, mientras conspiran contra los Estados Unidos de América", manifestó Trump en un mensaje en su red social.

MULTA NUEVA CRE A EMPRESAS POR 450 MDP

MARIO LÓPEZ

La Comisión Nacional de Energía (CNE), que reemplazó a la CRE, aplicó sanciones a empresas de los sectores hidrocarburos y de energía por casi 450 millones de pesos, además de cancelar 35 permisos.

El sector más castigado fue el de hidrocarburos, con 56 empresas sancionadas con 307 millones 1772 mil pesos en total, principalmente por no acreditar la calidad de petrolíferos y no exhibir documentos de actuali-

zación de la marca del combustible que venden.

En el caso del sector eléctrico, la CNE aplicó sanciones a 31 empresas por un monto total de 140 millones 337.6 mil pesos, principalmente por no realizar el pago de derechos, no iniciar operaciones en los plazos previstos en el permiso y omitir estimaciones en estimaciones de demanda.

"Estamos viendo que es una administración recaudatoria y se recaudará con sanciones a los empresarios, no sólo en el sector de hidrocarburos, sino en todos", consideró Beatriz Marcelino, directora de la consultora Grupo CIITA.

